

Marina Real II

AEDAS HOMES

Solicita información

BARRA LIBRE → La factura de la luz se disparará 400 euros por hogar, Podemos acorrala a Díaz y el PP suaviza el discurso contra Vox



Alberto Priego

OPINIÓN

¿Será Ucrania el Afganistán de Putin?

Nadie creía que el pueblo ucraniano fuera capaz de resistir al ejército ruso y mucho menos que la comunidad internacional lograra una posición tan unánime frente a la barbarie



PUBLICADO 03/03/2022 04:45
ACTUALIZADO 03/03/2022 08:24

El plan no estaba mal diseñado del todo. Una maniobra de distracción con la **supuesta retirada del 15 de febrero**, un ataque cibernético sobre todos los servidores gubernamentales ucranianos y una triple ofensiva desde el norte, el **este y el sur**. En principio, la estrategia debía haber funcionado y la guerra debería haber durado poco más de una semana. De hecho, nadie creía que el **pueblo ucraniano fuera capaz de resistir al ejército ruso** y mucho menos se creía que la comunidad internacional tuviera una posición tan unánime frente a la barbarie. Estos dos motivos son los que han provocado que Ucrania puede convertirse en el Afganistán de **Putin**.

Desde que Rusia cruzó la frontera el 24 de febrero, el pueblo ucraniano no ha hecho más que resistir al invasor. Hemos visto como padres de familia abandonaban a sus hijos para luchar contra las tropas enemigas. También hemos asistido a imágenes en las que veíamos a los **integrantes del Dinamo de Kiev**, un equipo que tiene dos Recopas y una Supercopa Europea, **convertirse en soldados rasos** para defender a su país dejando atrás una vida envidiable. También hemos visto a muchos ucranianos famosos, como el tenista Stakhovsky o el boxeador Lomachenko, dejar su vida en la élite del deporte para luchar contra los rusos. Todos estos "soldados" tienen claro que probablemente morirán. Si bien estos casos son llamativos, lo que más nos ha sorprendido a todos ha sido la actitud de su presidente, **Volodimir Zelenski**, un líder judío que ha optado por quedarse en Kiev para dirigir la resistencia y convertirse, probablemente sin pretenderlo, en un héroe mundial.

Todas estas actitudes no son más que una muestra del carácter de los ucranianos, un pueblo valiente y forjado en torno a tres grandes mitos: la **Gran Batalla de Konotop**, en la que 15.000 ucranianos resistieron la invasión de 150.000 rusos (1659), el **genocidio de Holodomor** (1932-1933) y la "Revolución de la Dignidad" de los "Cien Celestiales" que protagonizaron la resistencia del Euro-Maidan (2014).

“ El ejército ruso -al igual que el estadounidense- no está preparado para una ocupación prolongada»

Estos tres acontecimientos han servido, sin lugar a duda, de inspiración para defenderse de la invasión rusa, evitando que **Putin pudiera consumir su plan de "guerra relámpago"**. En la medida en que la guerra se extienda en el tiempo, las posibilidades de fracasar se incrementan: el Ejército federal no es ni mucho menos el más profesional del mundo. De hecho, hemos visto cómo decenas de tanques se estorbaban los unos a los otros en su camino a Kiev, cómo los vehículos ni podían avanzar al quedarse sin gasolina y cómo las comunicaciones entre las unidades se realizaban con walkie-talkie de juguete. Lamentablemente, todos estos problemas no impiden que Rusia esté causando un daño atroz, aunque sí indican que **la invasión -y la posterior ocupación- puede acabar en un estrepitoso fracaso**. Rusia no tiene la capacidad para mantener dos guerras abiertas (también está en Siria) y sus soldados están poco profesionalizados (el 30% son de leva) con la excepción de algunos unidades de élite. Además, su ejército -al igual que el estadounidense- **no está preparado para una ocupación prolongada**. Por ello, todo apunta a un fracaso inevitable.

El segundo aspecto con el que no contaba el presidente Putin y que ha hecho por tierra su estrategia ha sido la **respuesta internacional**. En líneas generales cabe decir que la respuesta ha sido ejemplar en todos los aspectos -económico, político, etcétera- salvo en el militar. **Por primera vez en décadas, Europa piensa más en la política que en la economía** y, por primera vez en décadas, actores como **Finlandia, Suecia o Suiza abandonan su neutralidad** y se muestran decididos a formar parte de la OTAN. Las condenas y las acciones no vienen solo de las instituciones internacionales y de los gobiernos nacionales. Las sociedades civiles de todo el mundo están profundamente convencidas de que Putin debe dejar de ser la persona que lidera a los rusos y este sentimiento comienza a extenderse por la misma Rusia donde estamos viendo movimientos de protesta nunca vistos hasta ahora.

Lamentablemente, estos hechos que aquí se describen no van a servir para parar la guerra mañana, pero sí para que el sacrificio de los ucranianos no sea en vano. Europa ha despertado gracias a Ucrania. Alemania ha dejado de tener una actitud condescendiente, e incluso cómplice, con Rusia para convertirse en la cabeza visible de la oposición europea. Los que llevamos años denunciando las continuas agresiones rusas (Transnistria, Chechenia, Georgia, Crimea...) hemos dejado de estar en la oscuridad para tener una voz que se escucha. Europa ha despertado para volver a ser Europa. El presidente Zelenski nos ha dado a todos una lección de dignidad que ha empoderado al Alto Representante de la UE -el español **Josep Borrell**- llevándole a decir que Rusia representa a las fuerzas del mal.

Al igual que le ocurrió a la Unión Soviética en Afganistán, **Rusia no podrá mantener esta situación durante mucho tiempo**. Tarde o temprano tendrá que retirarse de Ucrania como antes lo hizo la URSS en Afganistán. En el año 1989 el último soldado soviético cruzaba el puente sobre el Amu Daria que separaba entonces a la URSS de Afganistán. La pregunta no es si Rusia lo hará, si no **cuánto tiempo tardarán los soldados rusos en volver a su país**.

- Guerra en Ucrania
- Rusia
- Ucrania
- Vladímir Putin

Te puede gustar

¡Los dentistas están sorprendidos!
DrSmile busca 200...
Blog de los dientes

La catedral del ejército ruso: una iglesia hecha de...
desktop

Hay dieces irrepitibles, como el Plan Suelo 10 de...
Aliseda [Ver oferta](#)

Toyota
Toyota

Emergencia Ucrania: 7,5 millones de niños en riesgo.
Unicef

Bitcoin para principiantes: aprenda lo que...
eForo [Más información](#)



SÍGUELOS



I Ganadería

Por garantizar el bienestar animal y conservar la biodiversidad.

- LO MÁS
- 1 **Cinco freidoras sin aceite para comer sano**
 - 2 **La tasa de empleo de las madres, 20 puntos inferior a la de los padres**
 - 3 **Motorola Edge 30 Pro, un nuevo estándar tecnológico**
 - 4 **Madrid propone acabar con la mascarilla en interiores y que los asintomáticos no se aislen**
 - 5 **La mascarilla dejará de ser obligatoria en las empresas en Francia el día 14**
 - 6 **Productos de tecnología para celebrar el Día de la Mujer**

idealista/news

todo sobre el mercado inmobiliario

- ÚLTIMAS NOTICIAS
- 4:45 **Cinco freidoras sin aceite para comer sano**
 - 11:38 **La tasa de empleo de las madres, 20 puntos inferior a la de los padres**
 - 11:03 **Motorola Edge 30 Pro, un nuevo estándar tecnológico**
 - 10:58 **Madrid propone acabar con la**

SE VENDE

No vendas tu casa hasta que hayas leído esto

Recibe cada mañana nuestra selección informativa

Deja tu email

Acepto la [política de privacidad](#)

Apúntame

Marina Real II

AEDAS HOMES

Solicita información

Marina Real II

AEDAS HOMES

Solicita información

Economía	España	Opinión	Secciones	Servicios	Vozpópuli
Empresas	Política	Jesús Cacho	Cultura	Ofertas y descuentos	Quiénes somos
Banca	Cataluña	Gregorio Morán	Ciencia	Calcular sueldo neto	El equipo
Fondos	País Vasco	Miquel Giménez	Sanitatem	Calcular rentabilidad alquiler	Aviso legal
Medios	Madrid	Miguel Ángel Aguilar	Bienestar	Simulador de hipoteca	Política de privacidad
Tecnología	Andalucía	Agustín Valladolid	Gente	Precio de la luz	Participación
Motor				Últimas noticias	Política de cookies
					RSS